## AL DR. MARTINEZ MONTES. Director de UGC de Traumatología y Cirugía Ortopédica PTS.

FACEBOOK, 4-12-16.

Leo la tribuna del Dr. Martínez Montes en el diario Ideal y mi sensación es de perplejidad y estupefacción. Tengo que releerla varias veces, para comprobar que es cierto lo que dice. Hace una serie de apreciaciones y afirmaciones que demuestran, no ya un profundo desconocimiento de los principios más elementales de lo que es la gestión y organización de la salud de la población, sino lo que es más grave, una descalificación de los que defendemos una posición distinta a la suya, que por cierto es la misma que defienden las instituciones democráticas y representativas en una democracia de la voluntad de los ciudadanos. Dice Vd. sobre comunicadores sociales, representantes de plataformas:

- 1. No siempre lleva más razón quien grita más fuerte, o más histriónicamente lo hace.
- 2. Le dice a la Junta que escuche a muchos otros profesionales y técnicos de salud ALTAMENTE CUALIFICADOS QUE TENEMOS otras opiniones.
- 3. Somos legión los profesionales que no compartimos los posicionamientos que dichos movimientos quieren IMPONER.
- 4. Los que TENEMOS la responsabilidad y orgullo de organizar todo esto, vemos con perplejidad como vierten opiniones personas que muestran un profundo desconocimiento de estos problemas.
- 5. Habla de muchas personas calladas que están intentando hacer día a día su trabajo y que en absoluto están representados por los actuales y monopolizadores "negociadores".

En primer lugar, Vd. no está precisamente callado, ya es la tercera tribuna que el medio escrito de mayor difusión en nuestra provincia le concede en estos días, dos firmados por Vd. mismo, y una por parte de su servicio.

En segundo lugar Vd. no tiene la responsabilidad de "organizar todo esto", como con temeridad e ignorancia se atribuye. Estamos hablando del derecho a la protección de la salud y de la asistencia sanitaria a los ciudadanos, que yo sepa no es competencia suya, sino que está recogida en la Constitución, en la Ley General de Sanidad y en la Ley de Salud de Andalucía; y es una obligación y competencia de la Administración Pública. Si partimos de confundir lo que es una obligación del Estado y un derecho de los ciudadanos con lo que es nuestra opinión, por muy altamente cualificada que considere sea la suya, mal empezamos.

En tercer lugar a las descalificaciones que nos dedica a los que defendemos dos hospitales con la cartera de servicios del 2012 (no digo lo de completos,

porque soy educado y ya he visto que les pone muy nerviosos, y para evitar otras interpretaciones); que gritamos mucho, histriónicos, que queremos imponer, que tenemos un profundo desconocimiento, radicales, etc.

Tiene Vd. un problema Sr. Martínez Montes, si mira el Ideal de ayer (pág. 9, 03/12/16) todos los representantes políticos apoyan nuestra petición: Presidente del PP- A: se muestra satisfecho con que la Junta de Andalucía reconozca su error y dé marcha atrás a la fusión hospitalaria en Granada. Presidente de Ciudadanos: celebro que la Junta rectifique sobre la fusión hospitalaria en Granada, rectificar es de sabios y hay que dar un paso atrás, ahora se trata de llegar a un entendimiento con los profesionales.

La coordinadora general de Podemos Andalucía: celebra lo que considera una victoria de la movilización de Granada contra la fusión hospitalaria.

También ha apoyado nuestra petición UPD, la Junta de personal representante legítimo de los trabajadores, todas las organizaciones sindicales y el parlamento andaluz.

Supongo que a una persona de tan alta cualificación como la suya, el papel constitucional que tienen asignados en la nuestra y en general en todas las democracias el parlamento, los partidos políticos, y las organizaciones sindicales, no hace falta recordárselo, supongo que tendrán alguna competencia en la que Vd. se atribuye de: "tenemos la responsabilidad y el orgullo de intentar organizar todo esto". Es la segunda vez que escribo esta afirmación, reconozco que me ha producido una sensación casi de shock.

El mismo vicepresidente de la Junta: destaca la voluntad de llegar a un acuerdo y a trabajar intensamente por el diálogo, y que se ha abierto un camino muy importante y garantiza que ese diálogo va a ser permanente. El actual Consejero y nuestra Directora Gerente han reconocido públicamente que el actual modelo de fusión ha fracasado.

Le he hecho un resumen ordenado de todas las instituciones y organizaciones que apoyan y defienden nuestra demanda; nos podría Vd. decir: ¿Qué apoyos tienen y a quién representan todos esos profesionales altamente cualificados entre los que Vd. tiene la modestia de incluirse? ¿Tienen más legitimidad que el parlamento, los partidos políticos y los representantes de los trabajadores? ¿Tiene Vd. más atribuciones en el SAS, que nuestro Consejero, y Gerente, que están defendiendo un nuevo planteamiento?

No quisiera ser irrespetuoso con Vd. Sr. Martín Montes, pero entiendo que como dice en su artículo "aportando ideas", son las mismas con las que nos lleva instruyendo los últimos 4 años, y las mismas que nos han llevado al caos y fracaso actual, reconocido por sus propios superiores. No creo que Vd. sea la persona adecuada ni indicada para este nuevo tiempo. Con personas como Vd., es imposible el dialogo, no hace ni una palabra de autocrítica, ni levanta la cabeza para ver lo que sucede a su alrededor. Me recuerda al director de la orquesta del Titanic. Le aseguro que fuera de la traumatología, también existen vida y vida inteligente y razonable que defiende intereses generales y no

individuales. No se ofenda, pero creo que lo mejor que puede Vd. hacer por la sanidad granadina en general y por la traumatología en particular es dar paso a otros que no tengan una posición tan maximalista, y seguro que a todos nos irá mejor. Además es lo lógico, cuando tus mayores valedores y defensores ya han dimitido y los que le quedan seguro que lo van a hacer próximamente. Así se lo solicitaré de forma educada y respetuosa con su persona, como no puede ser de otra forma, en la próxima reunión que tengamos la Junta de Personal con la Directora Gerente.

Otro día le responderé a las afirmaciones que realiza sobre los hospitales comarcales, por razones de espacio no me es posible. Pero entiendo que son también irrespetuosas y fruto también de un gran desconocimiento. Durante años he tenido el inmenso privilegio de programar junto al Jefe de Servicio, los quirófanos y las consultas de traumatología de un hospital comarcal y le puedo asegurar, que era el servicio más eficiente, eficaz, y efectivo del hospital. Nueve traumatólogos resolvían más del 99% de la traumatología de su zona de influencia y la satisfacción de la población era el 100%. El primer requisito para la equidad es la accesibilidad. El derecho constitucional a la protección de la salud, incluye en su contenido una concepción INTEGRAL de la misma (art. 2-3 ley de salud de Andalucía, tomado a su vez de la LGS). El modelo de superespecialización que Vd. defiende, está contemplado en nuestro ordenamiento iurídico v de hecho existe v es necesario, en lo que solemos como ciudades sanitarias. Pero cualquier hospital superespecialidades que tenga, debe tener al mismo tiempo garantizada la atención básica a su zona de influencia. La casa no se empieza por el tejado como Vd. pretende, el tejado es importante pero para que no se caiga, como desgraciadamente está ocurriendo, son necesarios unos buenos cimientos. Siempre hago la misma pregunta a los defensores de este modelo, pero nunca obtengo respuesta ¿me podría decir por favor un modelo parecido en todo el territorio nacional?

Para finalizar solo unas líneas de la movilización ciudadana, sé que les pone también muy nerviosos; pero forma parte ya de la historia de Granada, no existe ningún precedente, ni difícilmente lo existirá en el futuro, de una ciudad que de forma masiva salga a la calle pidiendo lo que le pertenece, lo que es suyo. Nada más pensar en esos días, en los padres con los niños, las abuelillas (¡cómo van a ser capaces de aguantar la Gran Vía!, pues lo hicieron con más fuerza, ilusión, y entusiasmo que los jóvenes); y en Jesús, siempre Jesús, que lo mismo te arranca una carcajada, que un taco, y también una lágrima, y que es capaz de sacarte lo mejor de ti, al que Vd. llama "comunicador social", la verdad no puedo hacerlo sin estremecerme y emocionarme, pero me temo que a Vd. eso no le interesa mucho. Pero para nosotros ha sido hermoso, muy hermoso y con independencia del resultado final, tendrá un sitio privilegiado en nuestra memoria y en nuestro espíritu para el resto de nuestras vidas.

FDO Francisco Moreno Madrid

Pediatra y miembro de la Junta de Personal del Hospital Clínico de Granada.